

## Sumario

No. 180/Martes 18 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [El bloqueo: crueldad imperial contra el pueblo cubano.](#)

### DE CUBA

- [Abogados solicitan que juicio a los Cinco sea desestimado.](#) AFP/ANSA
- [Juventud de la Copppal exige liberación de antiterroristas.](#) PL
- [Cuba ratifica disposición a dialogar con EE.UU. sobre Alan Gross.](#) REUTERS
- [Brasil mantendrá rechazo al bloqueo de EE.UU.](#) PL
- [Sostienen encuentro en La Habana cancilleres de Cuba y Jamaica.](#) EFE
- [Eligen nuevos dirigentes partidistas en tres provincias.](#) AFP/XIN
- [Rusia y Cuba tienen gran potencial para desarrollar la colaboración económica y comercial.](#) ITAR-TASS
- [Según experto brasileño Cuba podría convertirse en el tercer productor de etanol del mundo.](#) REUTERS
- [Posible sanción a países que negocian con “enemigos” de EE.UU. preocupa a Brasil.](#) EFE
- [Cese del fuego inmediato evitaría dolores, afirma las FARC.](#) ANSA
- [Bachelet: mujeres deben ser protagonistas en el proceso.](#) DPA
- [Informará Santos a la ONU acerca de las conversaciones con las FARC.](#) NOTIMEX
- [Juicio contra español Carrero será el 5 de octubre en Bayamo.](#) AFP/DPA
- [Reporta estado de salud de ayunante desafecta.](#) AP
- [Congresistas y mafia miamense expresan solidaridad con huelguistas.](#) NOTIMEX
- [Joven cubana confiesa el homicidio de un matrimonio en Italia.](#) EFE
- [Destaca el ICAP cooperación con estudiantes de África.](#) XINHUA
- [“Escasez de implementos golpea cimientos del deporte cubano”.](#) AFP

### DEL MUNDO

- [OWS hace oír su reclamo en Wall Street al cumplir un año de vida.](#) AFP
- [Continúan protestas musulmanas por filme acerca de Mahoma.](#) REU/NTX
- [Comisión de la ONU se opone a establecer una zona de exclusión aérea en Siria.](#) EFE
- [Piden extender el mandato de la Comisión Investigadora.](#) NOTIMEX
- [EE.UU. encabeza en el Golfo Pérsico ejercicio naval para el dragado de minas.](#) AFP
- [Washington y Pekín recrudescen enfrentamiento comercial en el seno de la OMC.](#) EFE
- [Panetta insta a China y Japón a la calma y la moderación en disputa por grupo de islas.](#) REUTERS

### RESEÑA CABLEGRÁFICA ( )

## EL BLOQUEO: CRUELDADE IMPERIAL CONTRA EL PUEBLO CUBANO

Juan Pozo Álvarez  
Departamento de Relaciones Internacionales

No es menos cierto que el triunfo de la Revolución cubana fue un acontecimiento impactante que repercutió en la dinámica imperial y hegemónica impuesta por el gobierno de los EE.UU y de hecho fue la bujía inspiradora que reavivó expectativas y aspiraciones de otras naciones. En Cuba se dieron vuelcos trascendentales en la esfera social, en planes económicos y en las concepciones políticas. Era un verdadero reto, dentro del complejo contexto que se distanciaba del diseño concebido por los EE.UU para la región que históricamente han considerado su traspatio. Fue suficiente lo acontecido y más allá de cualquier análisis razonable, se resquebró el predominio yanqui en los procesos de sometimiento político en la región latino-caribeña. Se afectaron intereses y propiedades de compañías norteamericanas en el territorio cubano, lo que provocó la ira de los EE.UU y sin dudas se entró en una despiadada etapa de confrontación, para recuperar Cuba dentro de la esfera de dominio estadounidense.

En ese comprometido escenario, las relaciones bilaterales han estado matizadas por una enconada confrontación y fuertes desavenencias, creándose un eje de conflictividad por el tema cubano en la región, dado la importancia geoestratégica y político-militar que los EE.UU le conceden a Cuba. Lo cierto es que, con la Revolución en el poder, el Imperio yanqui vio disminuida su autoridad en el plano socio-económico y político, ya que su imagen de potencia mundial quedó deteriorada. Asimismo, por disímiles razones, el diferendium cubano-norteamericano ha generado un foco de atención de naturaleza enfermiza, que se ha elevado a escala multilateral, para la cual han diseñado y utilizado mecanismos y acciones de toda índole que han constituido un obstáculo para nuestra mejor inserción en la región.

Este conjunto de acciones hostiles y presiones económicas, comerciales y financieras ejercidas contra Cuba, por las distintas administraciones que han accedido a la Casa Blanca, bajo ningún precepto se pueden enmarcar en la disfrazada definición de "embargo". Por el contrario, estas acciones trascienden este enunciado, alcanzando el rango de "bloqueo", al perseguir el aislamiento político-diplomático, la asfixia económica, la inmovilidad comercial y la inactividad financiera de Cuba, con el perverso propósito de ahogar a su pueblo y llevarlo a claudicar de su decisión de ser soberano e independiente. Estos y no otros son indicadores que constituyen una violación flagrante del derecho internacional, enmarcados en el concepto de "bloqueo", el cual ha sido un cruel absurdo de la maquinaria imperial, que confirma la naturaleza agresiva de su política exterior contra Cuba.

Llama poderosamente la atención que el derecho internacional reconoce que: "el bloqueo es un acto de guerra". Si lo asumimos al pie de la letra, estaríamos en presencia de eventos de hostilidad y altercado entre los contendientes. Por otra parte, no existe norma dentro del derecho internacional que justifique el cínicamente llamado "bloqueo pacífico", el cual fue un subterfugio utilizado por las potencias europeas en épocas anteriores.

Generalmente, se conoce como "embargo" a la forma judicial de retener bienes para asegurar el cumplimiento de una obligación contraída legítimamente; puede ser también una medida precautoria de carácter patrimonial autorizada por juez o tribunal o autoridad competente, con igual propósito de cumplir por el deudor sus compromisos con sus acreedores. En este caso, ¿Es Cuba deudora de los EE.UU?, ¿Ha cometido nuestro país algún delito que autorice el secuestro y liquidación de sus bienes a favor de los EE.UU? La respuesta es evidente y categórica: **No**. Cuba no es una amenaza para la seguridad nacional de los EE.UU, por lo cual resulta nocivo la pretensión de aplicarle medidas de legítima defensa, teniendo en cuenta que el derecho internacional no reconoce, ni justifica la legítima defensa subjetiva, que realmente lo que postula es una política de agresión.

Luego entonces, es completamente evasivo, desacertado y caricaturesco el término "embargo" para caracterizar el caso de Cuba. Orientado desde Washington se emplea la figura del "embargo" para no reconocer que a Cuba se le aplican medidas de tiempo de guerra o crueldad imperial no declarada contra el pueblo cubano, lo cual deja esclarecido que EE.UU no hará cambios en esa política, en tanto y en cuanto Cuba no cumpla con las condiciones exigidas por la expresa voluntad de la primera potencia mundial. Lo innegable es que estamos en presencia de un conjunto de medidas de coacción y agresión económica, financiera y comercial que constituyen un bloqueo ilegal por parte de los EE.UU contra Cuba y obviamente no puede esconderse esa criminal conducta y proceder contra nuestro país, en figuras jurídicas que no la tipifican.

Sin dudas, el bloqueo a Cuba entraña una conducta genocida por parte del Gobierno de los EE.UU, ejercida para someter intencionalmente al pueblo cubano a condiciones de existencia que le pueden acarrear afectaciones en los servicios básicos a la población, para debilitar su decisión de luchar y vencer. Si bien formalmente el bloqueo total contra Cuba se implanta por parte de los EE.UU el 7 de febrero de 1962, por el entonces Presidente norteamericano J. F. Kennedy, cumpliendo el mandato que le había encomendado el Congreso de su nación, es conveniente reseñar que desde 1959 ese país venía aplicando políticas de bloqueo, dirigidas esencialmente a socavar puntos vitales de la defensa, y la economía cubanas, tales como la supresión de la cuota azucarera, principal y casi único soporte de la economía y finanzas de la isla, así como el no suministro y refinación de petróleo por parte de las empresas petroleras norteamericanas que monopolizaban la actividad energética. En realidad, paralizar al país era el ansiado propósito que no lograron, así como también un solapado boicot a cualquier compra de piezas de repuesto para la industria cubana, toda ella de factura norteamericana.

Múltiples son las resoluciones que en las Naciones Unidas condenan los actos de agresión. Entre ellas, la Resolución 2625, del 24 de octubre de 1970, del XXV Período de Sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas que, entre otras cosas, declara la igualdad soberana a los Estados, la libre determinación de los pueblos y la obligación de todo Estado a no intervenir en los asuntos que no sean de su jurisdicción interna. También establece que **"ningún Estado puede aplicar o fomentar el uso de medidas económicas, políticas o de cualquier otra índole para coaccionar a otro Estado, a fin de lograr que subordine el ejercicio de sus derechos soberanos y obtener ventajas de cualquier otro. Todo Estado tiene el derecho inalienable de elegir su sistema político, económico, social y cultural sin injerencia en ninguna forma por parte de ningún otro Estado"**.

Esa misma Asamblea General de las Naciones Unidas, interrumpidamente, desde 1992 ha aprobado con creciente y abrumadora mayoría la Resolución titulada **"Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba"**. Dicha Resolución reafirma los principios de igualdad soberana, no intervencionismo y no injerencia en los asuntos internos; además la libertad de comercio y navegación internacionales. Igualmente expresa la preocupación de la Comunidad jurídica internacional en la aplicación de medidas dirigidas a reforzar y ampliar el bloqueo, dado a sus efectos negativos sobre la población cubana y nacionales cubanos residentes en otros países.

La más reciente votación, con 187 Estados a favor de la Resolución, sin lugar a dudas, reitera la opinión mundial de repudio y condena al bloqueo. El bloqueo impuesto a Cuba por el Gobierno de los EE.UU es un acto brutal y genocida, su fin va hasta la desaparición del Estado cubano, y la destrucción de sus elementos cardinales como nación soberana. Oídos sordos y desacato total por parte del Gobierno de los EE.UU, que lejos de suprimir el bloqueo y toda la legislación que lo conforma, ha promulgado nuevas leyes que lo refuerzan, como la Torricelli y la Helms Burton, cuyas regulaciones extraterritoriales afectan la soberanía de otros Estados y los intereses legítimos de entidades o personas.

Tras un recorrido de algo más de cinco décadas, Cuba mantiene sus más sagrados compromisos y conquistas de beneficio social y voluntad política indoblegables, cuyas convicciones están sustentadas por un apoyo popular y prestigio internacional que se revierte en fuertes lazos de cooperación y solidaridad que gana espacios en muchas regiones del mundo. Prevalece la responsabilidad histórica que obedece a nuestra experiencia de impedir la instrumentación despiadada de políticas agresivas contra nuestro pueblo.

A pesar de estos cruzados antecedentes, puede afirmarse que abruptamente rompimos con un esquema neocolonial impuesto. En ese sentido, se le ha dado solución a complejos problemas histórico-sociales y económicos acumulados, gracias a la instauración de un gobierno revolucionario que se hizo acompañar de un programa con profundas transformaciones socio-económicas y con un elevado nivel de conciencia de su papel a desempeñar. Desde el principio existió una línea de pensamiento antiimperialista e internacionalista. Pero en la medida que avanzó el proceso, desde Washington se crearon condiciones para impedir a toda costa que creciera la influencia de la Revolución cubana.

En fin, por más que se pretenda desfigurar y desnaturalizar la realidad que conocemos la mayoría de los cubanos, no será posible dilatar por mucho más tiempo este flagelo, saturado de injusticias y sucios manejos. Ajustados a esas realidades de burdas agresiones y repugnantes presiones, hoy nos sentimos más inspirados para preservar nuestro sistema social de forma creativa y transformadora, con el ineludible compromiso de hacer trizas cualquier nueva amenaza del Imperio que nos agrede y dar continuidad al rumbo trazado.

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 17 SET 2012 (AFP)** - Abogados estadounidenses solicitaron este lunes que el juicio que condenó a largas penas de cárcel a cinco agentes cubanos en 2001 sea "desestimado" por "contaminación" del jurado a partir de una campaña de prensa pagada por Washington.

"El veredicto debe ser dejado a un lado como un insulto a nuestro sistema de justicia", dijo el abogado Raymond Steck Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González fueron detenidos en 1999 bajo cargo de espionaje y condenados a largas penas de prisión en 2001. Cuba los reconoce como agentes encargados de vigilar a grupos anticastristas radicales de Miami, pero niega que espíaran a Estados Unidos.

Según explicaron los letrados, al menos 17 periodistas recibieron dinero del gobierno de Estados Unidos para publicar artículos y hablar en la radio y la televisión creando una atmósfera contraria a los acusados, que influyó sobre el jurado.

Indicaron que poseen copias de los contratos que suscribieron los periodistas y que se los han presentado al tribunal. "No necesitamos un juicio largo, pues en una hora se pueden revisar los documentos", dijo Martin Garbus, otro de los abogados.

La campaña de prensa se ejecutó a pesar de que el juez había decretado una "ley mordaza", lo que significa que todas las partes involucradas deben abstenerse de hacer declaraciones o facilitar información a la prensa sobre el juicio, explicaron.

Los profesionales de la prensa "recibieron dinero para diseminar información sobre la culpabilidad de esos acusados", dijo Garbus.

"Se hizo una campaña de propaganda amplia destinada a (...) envenenar las mentalidades de los jurados", añadió Steckle.

El ex fiscal general de Estados Unidos Ramsey Clark opinó que "debe ponerse a un lado el caso y considerar que ha sido contaminado debiliteradamente, es decir, desestimar el caso inmediatamente".

+ "Nuestro gobierno no ha dicho nada de ese secreto y se niega a reconocer su responsabilidad", indicó Steckle refiriéndose al Ejecutivo estadounidense.

**LA HABANA, 17 (ANSA)**- Un grupo de abogados estadounidenses aseguró hoy que un juicio federal en 2001 contra cinco cubanos, acusados de espionaje, fue influenciado por una campaña de prensa pagada a periodistas por el gobierno de Estados Unidos.

Los pagos violaron durante el juicio una "ley mordaza" decretada por la jueza en Miami, Florida, con el fin de que no se influyera al jurado, denunció desde Washington, el abogado defensor Martín Garbus, en una videoconferencia transmitida también en La Habana.

Panelistas y periodistas estadounidenses asistieron a la conferencia transmitida en la Oficina de Intereses de Cuba en Washington y cubanos y extranjeros hicieron lo propio en la sede de la cancillería cubana en La Habana.

Garbus expuso que tal conducta oficial "no tiene antecedentes" en la justicia de su país.

Según la denuncia, algunos periodistas de medios de prensa estadounidenses, principalmente con sede en Miami, donde fue el juicio, recibieron dinero para escribir durante el proceso artículos contra los cubanos Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González.

"Estos hombres han estado en prisión 14 años y creemos que es hora que se les libere", expresó Gabus.

Todos estos cubanos recibieron largas condenas desde cadena perpetua contra Hernández hasta penas de 15 años.

Otro abogado estadounidense participante, Raymond Steck, estimó que las sentencias fueron "injustas" y deberían ser revisadas y anuladas.

**BUENOS AIRES, 17 SEP (PL)** La rama juvenil de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Coppal) exigió hoy aquí la inmediata liberación de cinco antiterroristas cubanos injustamente encarcelados en Estados Unidos hace 14 años.

El proceso judicial al cual fueron sometidos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, las condenas injustificadas y sus consecuentes encarcelamientos no solo son arbitrarios, sino que violan derechos humanos internacionales, indicó la entidad.

En un comunicado difundido en esta capital, los jóvenes de la Coppal repudiaron además tanto el tratamiento judicial, como el abordaje mediático promovido por el gobierno de Estados Unidos sobre el caso, que los convirtió no sólo en víctimas de manipulación política, sino también de una operación de propaganda.

El texto subraya que Los Cinco, como se les identifica en las campañas internacionales por su excarcelación, nunca tuvieron en su poder ni buscaron obtener información sensible relacionada con la seguridad nacional de Estados Unidos, lo cual quedó demostrado fehacientemente en el proceso legal. Apoya también la resolución del Grupo de Trabajo sobre Detenciones Arbitrarias de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, que en 2005 determinó que las detenciones y el juicio contra los Cinco fueron arbitrarios y violatorios del derecho internacional y exhortó a Washington a rectificar la injusticia.

Gerardo, Ramón, Fernando, Antonio y René fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 por agentes del Buró Federal de Investigaciones (FBI) en la ciudad estadounidense de Miami, donde monitoreaban las actividades contra Cuba de organizaciones terroristas asentadas allí.

Antes que el caso fuera llevado al tribunal, los antiterroristas fueron aislados en celdas de castigo 17 meses y luego juzgados en Miami, entorno que una corte federal de apelaciones de ese país describió como una tormenta perfecta de prejuicios que impidió la realización de un juicio justo.

**LA HABANA, 17 SEP (REUTERS)** - Washington no está mostrando "interés" en una eventual negociación con Cuba para solucionar el caso del contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de cárcel en la isla, dijo el lunes una funcionaria de la cancillería cubana.

La directora de América del Norte del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, Josefina Vidal, comentó que esta es la cuarta ocasión en la que reitera que el Gobierno de La Habana ha hecho "una propuesta" a Estados Unidos sobre el tema, pero no especificó los detalles.

"Cuba sí ha hecho una propuesta al Gobierno de Estados Unidos de sentarse a dialogar, como un primer paso para el desarrollo de un proceso con vistas a buscar una solución al caso del señor Alan Gross", dijo Vidal en una videoconferencia en que participaron periodistas y abogados en La Habana y Washington.

Autoridades cubanas que reclaman a Washington la liberación de cinco agentes de inteligencia, detenidos en 1998 y condenados en el 2001 por espionaje a largas penas de cárcel en Estados Unidos, han sugerido previamente que los dos países podrían hacer un intercambio de prisioneros.

Vidal afirmó que no han recibido respuesta oficial pese que han conocido declaraciones públicas de funcionarios estadounidenses alegando que su país no tiene nada que conversar ni nada que negociar con el Gobierno de Cuba sobre este tema.

"Por tanto está claro que no es Cuba sino Estados Unidos el que no está mostrando interés en este asunto", agregó Vidal.

Gross fue detenido en La Habana en diciembre del 2009 y sentenciado en marzo del 2011 por introducir ilegalmente equipos de internet en la isla y crear redes de conexión inalámbrica bajo un controvertido programa de Estados Unidos.

Su esposa Judy, que lo visitó en La Habana este mes, dijo la pasada semana en un comunicado que lo encontró muy deteriorado de salud.

Pero Cuba lo negó, argumentando que la salud del contratista es "normal" y que "realiza regularmente intensos ejercicios físicos".

Cuba y Estados Unidos mantienen un diferendo político desde poco después de la revolución liderada por Fidel Castro en 1959.

La detención y condena de Gross empeoró las pésimas relaciones entre los viejos enemigos, congelando un tímido acercamiento iniciado por el presidente Barack Obama al llegar al poder hace cuatro años.

Los cinco agentes cubanos son considerados héroes en Cuba.

Fotos y plegables de la campaña internacional por su liberación son visibles en escuelas, centros de trabajo y hasta en instalaciones turísticas de la isla.

La isla reclama incluso el retorno de uno de ellos, liberado el 2011 pero que deberá pasar otros tres años en libertad condicional en suelo estadounidense

**BRASILIA, 17 SEP (PL)** La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores y Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, Perpetua Almeida, afirmó hoy que Brasil mantendrá en la Asamblea General de Naciones Unidas su rechazo al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba.

"La gran mayoría de los parlamentarios brasileños son contrarios al bloqueo (de Washington contra La Habana), como lo ha sido Brasil en todo ese proceso", apuntó Almeida en conferencia de prensa con corresponsales extranjeros en la sede de esa comisión parlamentaria, en el Congreso Nacional.

En respuesta a una interrogante de Prensa Latina, Almeida respondió que en el tema del bloqueo económico, comercial y financiero que por más de cinco décadas mantiene Estados Unidos contra Cuba, la Comisión tiene una posición política.

Esa postura radica en la defensa de la política externa y los intereses de Brasil, precisó e indicó que la mayoría de los parlamentarios brasileños rechazan el bloqueo.

Sobre el voto del gigante suramericano en la 67 Sesión de la Asamblea General de Naciones Unidas, Almeida sostuvo que "Brasil va a mantener esa posición contraria al bloqueo".

Desde 1992, en 20 ocasiones consecutivas, la Asamblea General ha aprobado resoluciones presentadas por Cuba para poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos.

En la última votación, en octubre de 2011, la resolución fue aprobada por 186 votos a favor, dos en contra y tres abstenciones.

**LA HABANA, 17 SEP (EFE).**- Cuba y Jamaica buscarán dinamizar sus relaciones durante la visita que comenzó hoy en La Habana el canciller de la vecina isla caribeña Arnold Joseph Nicholson.

Al inicio de las conversaciones oficiales, el ministro de Exteriores cubano, Bruno Rodríguez, resaltó las "históricas" relaciones, así como el "dinamismo" de los intercambios bilaterales.

"Para Cuba las relaciones con Jamaica son especiales, son una verdadera prioridad", recalcó.

El canciller cubano elogió la "solidaridad" de Jamaica y su respaldo en la defensa del derecho internacional, la libertad de comercio y navegación, y manifestó su agradecimiento por la "resuelta y unánime" postura de ese país y la región del Caribe frente al bloqueo económico que aplica EE.UU. a Cuba.

Asimismo, el ministro de Relaciones Exteriores y Comercio Exterior de Jamaica, Arnold Joseph Nicholson, dijo que su visita se produce en un momento "muy importante", subrayó las "buenas y fructíferas" relaciones que han mantenido su país y Cuba, al tiempo que agradeció la asistencia cubana en sectores como deporte y salud.

La agenda del titular jamaicano hasta el final de su visita el próximo miércoles, incluye además intercambios con autoridades de las áreas de salud y educación.

Kingston y La Habana mantienen además cooperación en los sectores energético, pesquero, deportivo y de la sideromecánica.

Actualmente prestan servicio en Jamaica 179 colaboradores cubanos de la salud y casi 50 de educación, según datos oficiales.

**LA HABANA, 17 SET 2012 (AFP)** - Tres jefes provinciales del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único) fueron sustituidos por otros dirigentes, informó este lunes el diario oficial Granma, sin revelar las razones de los cambios.

"Los días 15 y 16 de septiembre se efectuaron los Plenos de los Comités Provinciales del Partido en Las Tunas, Camagüey y Ciego de Ávila, con el fin de realizar movimientos de sus Primeros Secretarios", dijo el rotativo.

Ariel Santana, "graduado de educación superior" de 43 años, fue nombrado como primer secretario del PCC en Las Tunas (este) en sustitución de Teresa Amarelle Boue, que ocupó el cargo durante tres años.

"La compañera será promovida a otras responsabilidades", dijo Granma, en momentos en que el PCC busca mayor presencia femenina en sus altos cargos y en los del gobierno.

En Camagüey (este), Julio García fue removido del cargo que ocupaba hace seis años, y "se le asignarán otras tareas", lo que en la terminología oficial indica que no habrá promoción.

En su lugar fue nombrado Jorge Luis Tapia, economista de 49 años, que desempeñaba igual cargo en Ciego de Ávila (centro), donde imprimió un "impulso a los principales programas económicos y sociales de la provincia", dijo el diario.

La plaza dejada por Tapia en Ciego de Ávila fue ocupada por Félix Duarte, un especialista en mecanización agropecuaria, de 38 años.

Granma dijo que los tres plenos provinciales fueron encabezados por el vicepresidente cubano José Ramón Machado, número dos del partido que gobierna la isla desde hace medio siglo.

En su primera Conferencia Nacional (congreso extraordinario) en enero pasado, el PCC aprobó una propuesta del presidente Raúl Castro de limitar a un máximo de 10 años el periodo para ocupar un cargo en la estructura partidaria y en el gobierno.

**LA HABANA, 17 SEP (XINHUA)** -- Los comités provinciales del Partido Comunista de Cuba (PCC) en Las Tunas, Camagüey y Ciego de Ávila eligieron nuevos primeros secretarios en esos territorios, dijo hoy el diario oficial "Granma". En la oriental provincia de Las Tunas fue elegido Ariel Santana Santiesteban, de 43 años, en sustitución de Teresa Amarelle Boue, quien se desempeñó en esa función desde 2008, tuvo "resultados favorables" en su labor y será promovida a otras responsabilidades.

También se le reconoció "el trabajo en la dirección del Partido del territorio" en el caso del secretario saliente en Camagüey (oriente), Julio César García Rodríguez, luego de seis años en el cargo, a quien "se le asignarán otras tareas". Como sustituto de García Rodríguez fue nombrado Jorge Luis Tapia Fonseca, de 49 años, quien fungía como primer secretario en Ciego de Ávila (centro), donde ahora ejercerá esa tarea Félix Duarte Ortega, de 38 años y miembro profesional del buró ejecutivo del comité provincial.

Los tres plenos se realizaron los días 15 y 16 de septiembre y en todos los casos estuvieron presididos por José Ramón Machado, segundo secretario del Comité Central del PCC, precisó el órgano de esa organización política.

En enero último, durante la I Conferencia Nacional del PCC, su primer secretario y presidente cubano Raúl Castro criticó la falta de previsión y sistematicidad de la política de cuadros, y llamó a trabajar "sin precipitación, pero sin pausa" en la cantera de nuevos dirigentes de cara al futuro.

La plataforma de la conferencia partidista llamó a promover "jóvenes a responsabilidades de dirección, partiendo de sus cualidades personales, preparación, experiencia y resultados alcanzados". Según la Constitución cubana, el Partido "es la fuerza dirigente superior de la sociedad y del Estado".

**MOSCÚ, SEP 17 (ITAR-TASS).** Rusia y Cuba disponen de un gran potencial para desarrollar el negocio. Así lo ha declarado hoy a ITAR-TASS el embajador de Cuba en Rusia Juan Valdés Figueroa. Participa en el foro de negocios "Cuba y las regiones rusas", organizado por el Consejo Empresarial Rusia-Cuba y el Comité Nacional de Asistencia a la cooperación económica con los países de América Latina (CNA CEPAL).

Se puede calificar la etapa actual de las relaciones entre Cuba y Rusia como una etapa de grandes potenciales. Nos aproximamos abierta y flexiblemente uno al otro aprovechando cualesquier variantes del intercambio comercial y la cooperación económica provechosa tanto para Cuba como para Rusia. Consideramos el foro de hoy como un paso importante para realizar este objetivo. Está bien cuando nuestros empresarios se reúnen y determinan personalmente sus acciones ulteriores, dijo el jefe de la Misión diplomática de Cuba en Rusia.

Dicho foro se celebra en el año del 30 aniversario de la Feria Internacional de La Habana y la décima sesión de la Comisión Intergubernamental ruso-cubana. "Llenamos dichas fechas conmemorativas con el contenido concreto y nos enorgullecemos mucho por el desarrollo dinámico de nuestras relaciones", señaló el diplomático. De acuerdo con sus palabras, la Feria de la Habana "es una especie de vitrina de la producción rusa en los países de América Latina". "Contribuye a promover distintas mercancías y servicios rusos a Cuba y a toda la región latinoamericana", subrayó Juan Valdés Figueroa.

Conforme a los datos del CNA CEPAL, inicialmente para organizar una exposición en La Habana fueron solicitados 300 metros cuadrados. Luego la cifra aumentó en tres veces. Y ahora ha aparecido una nueva cifra de 1.600 metros cuadrados. Y la parte cubana está lista para conceder a las empresas rusas tal superficie para las exhibiciones.

Juan Valdés Figueroa comunicó también que la compañía aérea "Cubana de Aviación" explota exitosamente los aviones rusos Tu-204 e Il-96. "Dichas naves aéreas vuelan por los países de América Latina, por consiguiente, los aviones rusos que compramos tienen la posibilidad de demostrar sus perfectas cualidades en otros países del área", destacó el embajador de Cuba.

**SAO PABLO 14 SEP (REUTERS)-** La otrora poderosa industria azucarera de Cuba está muy deteriorada por décadas de crisis y falta de inversiones, pero algunos analistas creen que la isla podría convertirse en un gigante del etanol.

Ron Soligo, un economista de la Universidad de Rice, ha dicho que Cuba tiene el potencial para ser el tercer productor de etanol del mundo después de Estados Unidos y Brasil.

A diferencia de Washington, que durante el último medio siglo ha tenido contactos diplomáticos mínimos con Cuba, Brasil tiene cercanos lazos políticos y económicos con la isla de gobierno comunista.

La presidenta Dilma Rousseff visitó La Habana en enero y dijo que Brasil "puede ayudar a Cuba a desarrollar su economía".

La producción de etanol a gran escala ha sido un tabú en Cuba, en parte porque el ex presidente Fidel Castro la denunció como algo "siniestro" que hace aumentar los precios globales de los alimentos.

Sin embargo, funcionarios brasileños esperan que esa actitud cambie a medida que el ex líder de 86 años salga de escena.

"Todo el mundo sabe que en Cuba se está esperando que ocurra una bonanza del etanol", dijo un funcionario brasileño que pidió no ser identificado. "Nosotros estaremos listos", agregó.

#### INTERCAMBIOS MERCANTILES

Brasil y Estados Unidos, cada uno por su parte, intentan resolver los cuellos de botella logísticos que en la práctica han impedido que el etanol se transforme en una materia prima comerciada globalmente igual que el petróleo.

Uno de los problemas es que, a diferencia de la gasolina, no existe una especificación global sobre la composición exacta del etanol. Eso ha creado una serie de problemas técnicos y comerciales, como los retrasos en el desarrollo de automóviles flex que funcionan tanto con etanol como con gasolina.

La falta de un estándar para la industria también ha limitado el comercio de etanol en las bolsas mercantiles globales.

Aunque Chicago negocia futuros de etanol, se trata sólo de etanol estadounidenses producido a partir de maíz.

Como resultado, las empresas que compran etanol brasileño deben a menudo hacerlo a través de intermediarios o adquirir complejos seguros para limitar los riesgos y todo eso encarece las operaciones.

Uno de los obstáculos es que las especificaciones brasileñas exigen mayores niveles de pureza que en Estados Unidos.

Funcionarios de ambos países dicen, sin embargo, que en los últimos meses los negociadores han logrado avances sustanciales para establecer una definición común.

"Estamos muy cerca", dijo un funcionario estadounidense y añadió que el foco de las negociaciones se ha desplazado ahora a Europa.

Los avances diplomáticos han sido además acompañados por varias colaboraciones en el sector privado, principalmente dirigidas a crear biocombustibles de "próxima generación" más eficientes a partir de una mayor variedad de fuentes de biomasa y que puedan ser usados para más propósitos.

El etanol brasileño producido a partir de caña de azúcar es visto como más apto para innovaciones, mientras que las empresas estadounidenses disponen de más recursos para investigación y desarrollo.

El fabricante de aviones estadounidense Boeing Co y el brasileño Embraer anunciaron en octubre del 2011 planes para construir un centro de investigación para desarrollar biocombustibles para aviación.

Combustibles renovables fabricados por la empresa estadounidense Amyris fueron usados en un vuelo de demostración de un avión de Embraer durante una conferencia de Naciones Unidas sobre medio ambiente realizada en junio en Río de Janeiro.

Solazyme, una empresa estadounidense que trabaja en el desarrollo de biocombustibles junto con el Pentágono, está levantando en Brasil una planta de 100.000 toneladas junto con el grupo Bunge Ltd.

Funcionarios de ambos países están constantemente organizando cenas y cafés para conectar a empresas brasileñas y estadounidenses interesadas en trabajar juntas.

"Los estadounidenses parecen estar aquí todas las semanas", dijo Adhemar Altieri, portavoz de Unica, la asociación brasileña de caña de azúcar. "Hoy en día por aquí se escucha hablar casi tanto inglés como portugués", agregó.

**BRASILIA, 17 SEP (EFE).**- La diputada brasileña Perpetua Almeida, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, manifestó hoy su "preocupación" ante la posibilidad de que EE.UU. amplíe sus sanciones a empresas que negocian con países como Cuba o Irán.

Almeida dijo que la ampliación de esas sanciones a empresas de otros países tramita en el Senado estadounidense y que, en caso de ser aprobada, afectaría a compañías brasileñas, sobre todo del área de defensa, como Embraer, que verían limitados sus horizontes de negocios.

En una rueda de prensa con corresponsales extranjeros, explicó que se trata de una enmienda que impediría al Departamento de Defensa de Estados Unidos negociar con empresas extranjeras que mantengan negocios con naciones como Irán o Cuba, entre otras a las que el Gobierno estadounidense ha aplicado sanciones.

La diputada indicó que, en el caso de Embraer, esa empresa tiene importantes negocios con Estados Unidos en el área de defensa y además mantiene en Melbourne (Florida, sudeste) una planta de montaje de sus aviones "Phenom 100", inaugurada el año pasado.

En un documento aprobado por la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados en agosto pasado, ese grupo parlamentario indicó que "toda medida que pueda limitar la actuación de las empresas brasileñas" iría en contra del proceso de acercamiento comercial entre ambos países.

Según Almeida, "parece un contrasentido" que Estados Unidos, que participa con la empresa Boeing en una licitación para la venta de 36 cazas a la Fuerza Aérea Brasileña, "imponga condiciones" a las operaciones de las compañías de este país en el resto del mundo.

Almeida dijo que la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara baja se propone formar un grupo de parlamentarios para que viaje a Estados Unidos y plantee sus preocupaciones a los miembros del Senado de ese país.

Indicó, no obstante, que el viaje no sería realizado antes de las elecciones presidenciales y parlamentarias en ese país, que serán celebradas el próximo 6 de noviembre.

**LA HABANA, 17 (ANSA)** - La guerrilla colombiana FARC reafirmó hoy en Cuba que el establecimiento inmediato de un cese al fuego con el gobierno no es imprescindible para iniciar un diálogo en octubre próximo pero evitaría "dolores" a ambas partes.

"Nosotros hemos dicho que sería importante el cese del fuego porque se evitarían una cantidad de daños y de pérdidas de vidas humanas, y está contemplado en la agenda. Podría hacerse un poco antes y nos evitamos esos dolores", explicó en La Habana a ANSA Marco León Calarcá, del equipo negociador de la agrupación en el diálogo bilateral que comenzará en Oslo, Noruega, el 8 de octubre próximo.

En primera instancia, las FARC buscan con el diálogo "crear las condiciones para poder vivir en paz. Después, sobre el logro de esos acuerdos, se decidirá lo que se va a hacer, cómo se va hacer o quiénes lo van hacer" en cuanto a desarrollar la política de la guerrilla, explicó.

La semana pasada el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, afirmó en su país: "Les hemos dicho a estos señores (los rebeldes) que hay cese de operaciones una vez que lleguemos a un acuerdo final".

**BOGOTÁ, 17 SEP (DPA)** - La secretaria ejecutiva de ONU Mujeres, la ex presidenta chilena Michelle Bachelet, dijo en Bogotá que en el proceso de paz que protagonizarán el gobierno y la guerrilla de las FARC debe sobresalir la presencia de la mujer colombiana como víctima del conflicto, según declaraciones conocidas hoy.

"Los procesos de paz son distintos en cada caso, distintos según el momento histórico que se esté viviendo y distintos según los actores que estén sentados en la mesa de diálogo. Por eso, en el caso particular del proceso de negociación que ha iniciado el presidente Juan Manuel Santos, es tan importante que participen las mujeres", dijo la ex gobernante en una entrevista que concedió al diario "El Tiempo".

"Ellas hacen parte del grueso de las víctimas del conflicto armado que ha sufrido Colombia, y su voz, sus historias y sus planteamientos deben tener cabida en estos espacios en los que se va a negociar un futuro para Colombia", remarcó.

Según Bachelet, el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) deberían tener en cuenta la experiencia de otros países que han vinculado de forma activa a las mujeres en sus procesos de paz.

"Es fundamental retomar las experiencias de otros países del mundo en los que la voz de las mujeres ha sido tenida en cuenta como pieza clave para la construcción de la paz, lo cual no es otra cosa que seguir las recomendaciones de la Resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y las demás que la complementan", dijo.

Bachelet concluyó este fin de semana una visita a Colombia que inició el miércoles pasado para asistir a la presentación de la Política Pública Nacional de Equidad de Género.

El gobierno y las FARC anunciaron hace pocos días que el próximo mes comenzarán un proceso de negociaciones, después de protagonizar entre febrero y agosto una fase secreta de aproximaciones en Cuba.

Delegados de ambas partes firmaron un acuerdo marco que establece el inicio formal del proceso de paz en Noruega, que luego se trasladará a Cuba.

**BOGOTÁ, 17 SEP (NOTIMEX).**- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, informará al pleno de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) sobre los diálogos de paz que iniciará con las rebeldes FARC en Noruega, informó hoy la cancillería local.

La ministra colombiana de Relaciones Exteriores, María Ángela Holguín, dijo que Santos entregará detalles de los contactos con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en el discurso que pronunciará ante el pleno de la ONU la próxima semana.

"Muy seguramente hablará del proceso (de paz) porque es un tema muy importante y frente al cual el mundo está muy expectante", sostuvo la funcionaria al informar sobre las actividades del jefe de Estado en Nueva York, sede de la ONU.

Santos estará en Estados Unidos entre el 25 y 27 de septiembre, donde tiene previsto participar en el período de sesiones de la Asamblea General de la ONU y luego asistir a una reunión con empresarios en la ciudad de Miami.

Tras seis meses de conversaciones exploratorias, el gobierno colombiano y las FARC acordaron iniciar negociaciones de paz el 8 de octubre próximo en Oslo, Noruega, las cuales tendrán después como sede permanente a Cuba.

Durante las pláticas de paz, que tendrán a Venezuela y Chile como acompañantes, las partes discutirán una agenda que incluye desarrollo urbano, salidas al narcotráfico, fin a medio siglo de conflicto armado interno y reparación a víctimas.

Santos ha pedido apoyo internacional al diálogo de paz con las FARC, que tendrá un tiempo limitado, será directo y avanzará con "prudencia y discreción" para evitar interferencias que lo puedan afectar.

**LA HABANA, 17 SET 2012 (AFP)** - El juicio público contra el activista español Ángel Carromero, conductor del auto accidentado en que murió el opositor cubano Oswaldo Payá en julio pasado, será el 5 de octubre en Granma (este), anunció este lunes el Tribunal de esa provincia.

"La Sala Primera de lo Penal del Tribunal Provincial Popular de Granma, señaló para las nueve de la mañana del próximo 5 de octubre en la ciudad de Bayamo, el inicio del juicio oral y público, dijo un breve comunicado publicado por el sitio oficialista Cubadebate.

La causa es "seguida por el delito de homicidio en ocasión de conducir vehículo por la vía pública del que resulta acusado el ciudadano español Ángel Francisco Carromero Barrios", añadió.

Carromero, de 27 años y dirigente de la rama juvenil del derechista Partido Popular que gobierna España, conducía el auto rentado que se estrelló el 22 de julio cerca de Bayamo, pereciendo dos opositores cubanos, entre ellos Payá, de 60 años y Premio Sajarov del Parlamento Europeo 2002 y Harold Cepero.

En el auto también viajaba el activista demócrata cristiano sueco Jens Aron Modig, de 27 años, quien sufrió lesiones leves, y regresó a su país, tras declarar ante las autoridades policiales cubanas que investigaron el caso.

Según las autoridades cubanas, Carromero conducía a exceso de velocidad en un tramo de vía en reparación, lo que provocó que perdiera el control del vehículo antes de que este se estrellara contra un árbol.

La familia de Payá rechaza la versión oficial del incidente y reclama una investigación transparente sobre los hechos.

Las leyes cubanas prevén una sanción hasta de 10 años de cárcel contra conductores que provoquen la muerte de otras personas debido a infracciones de las normas de tránsito.

Según versiones no oficiales publicadas en España, la Fiscalía cubana pide siete años de prisión para Carromero.

---

**LA HABANA, 17 SEP (DPA)** - Las autoridades cubanas fijaron hoy para el próximo 5 de octubre el juicio contra el político español Ángel Carromero, acusado de doble homicidio imprudente por el accidente de tráfico en el que murió en julio el disidente Oswaldo Payá.

La fiscalía pide para el político del Partido Popular español (PP) siete años de cárcel. El juicio se celebrará en Bayamo, en la provincia de Granma en el este de la isla, informó la web oficialista Cubadebate.

"La Sala Primera de lo Penal del Tribunal Provincial Popular de Granma señaló para las 9 de la mañana del próximo 5 de octubre en la ciudad de Bayamo, el inicio del juicio oral y público correspondiente a la causa", detalló el portal.

Carromero, de 27 años y dirigente de Nuevas Generaciones del PP en Madrid, conducía el vehículo en el que murieron Payá y el joven opositor cubano Harold Cepero cerca a Bayamo el 22 de julio, a más de 700 kilómetros de La Habana. En el coche viajaba también como copiloto el joven político sueco Jens Aron Modig, liberado poco después del accidente tras prestar declaraciones.

Carromero está detenido desde entonces en la isla. El juicio había sido fechado inicialmente para el 31 de agosto, según informaciones oficiosas no confirmadas nunca de forma oficial.

Las autoridades cubanas acusan a Carromero de conducir a casi el doble de la velocidad permitida en el lugar del accidente. Según los peritos cubanos, el vehículo se estrelló contra un árbol después de que el conductor perdiera el control en una curva.

La familia de Payá, uno de los principales opositores cubanos de la última década, no reconoce hasta ahora la versión oficial del accidente. La esposa de Payá, Ofelia Acevedo, pide una investigación independiente. En la oposición cubana circularon tras el siniestro versiones sobre un tercer vehículo implicado.

El caso causó revuelo internacional en las semanas posteriores.

Carromero y Aron Modig estuvieron retenidos varios días tras el accidente. El sueco compareció ante la prensa poco antes de dejar el país y declaró no recordar los pormenores de lo ocurrido, además de admitir que tuvieron contactos con la proscrita oposición cubana.

De Carromero sólo se conocieron declaraciones en un video mostrado por las autoridades, en las que hablaba de un accidente de tránsito común. En la cinta, el político español pedía además que no se "politice" su situación.

El caso se caracterizó por un marcado silencio oficial en las últimas semanas, no sólo en Cuba sino también en España. Hasta ahora se estimaba que Madrid y La Habana llevaban a cabo negociaciones silenciosas para resolver la crisis.

Una de las opciones barajadas es que Carromero pueda cumplir su condena en España, si el tribunal lo declara finalmente culpable.

---

**LA HABANA (AP)** " Disidentes cubanos que se encontraban junto a la activista Martha Beatriz Roque aseguraron que su estado empeoraba tras una semana en huelga de hambre.

"Su estado es bastante delicado en estos momentos", dijo a la AP Idania Yáñez, quien permanece junto a Roque, una antigua profesora de economía de 67 años y ex presa política que padece diabetes.

Sin embargo blogueros progubernamentales dudaron de la medida de Roque y la consideraron un fraude.

Las demandas de Roque incluyen la liberación de Jorge Vázquez, un disidente preso por delitos comunes y que debía ser excarcelado pues cumplió su pena hace una semana; la indemnización a un matrimonio de activistas de provincia, cuya casa, según ella, habría sido atacada por grupos progubernamentales; así como la falta de respuesta de las autoridades a las demandas incluso no políticas de los opositores.

Cuando comenzó su huelga el lunes 10 de septiembre la mujer indicó que dejaría de comer y detendría su tratamiento de tabletas para la diabetes, aunque tomaría agua.

Yáñez aseguró que la medida de su correligionaria era genuina.

"Gracias a Dios no ha ocurrido un hecho fatal, pero sabemos que eso está destrozándola por dentro", expresó Yáñez.

Los disidentes aseguraron que a la protesta se unió al menos otras dos docenas de huelguistas de hambre en todo el país.

Sin embargo, según el bloguero Yohandry Fontana, cuyas posiciones son cercanas al gobierno, todo se trata de una fabulación y la calificó de "huelga-circo".

Mientras, el bloguero M.H. Lagarde aseguró que dos médicos de un policlínico cercano que visitaron a Roque no le encontraron síntomas de deshidratación o deterioro de los signos vitales, algo insólito para una persona que padece diabetes, dijo.

"Vale recordar que en una huelga anterior realizada por la disidente Martha Beatriz, su estado fue tan 'extremo' que llegó a recibir, según publicó el periódico de Miami El Nuevo Herald, la extremaunción de un sacerdote", escribió Lagarde.

"No sería de extrañar por tanto que esta vez, como entonces, Martha Beatriz nos alegre pronto con otra de sus resurrecciones", agregó.

Las autoridades no hicieron declaraciones.

El gobierno considera a los disidentes como mercenarios orientados y pagados por Estados Unidos y sus aliados para desprestigiar y destruir la revolución.

---

**MIAMI, 17 SEP (NOTIMEX).**- Congresistas estadounidenses y grupos de exiliados cubanos expresaron hoy su solidaridad con una huelga de hambre que opositores cumplen en Cuba en demanda de la liberación de un compañero preso.

Los congresistas Mario Díaz-Balart, Ileana Ross-Lehtinen, David Rivera, junto al ex congresista Lincoln Díaz-Balart, pidieron en una rueda de prensa una mayor solidaridad internacional con esa causa y con "la libertad y democracia" para Cuba.

Mario Díaz-Balart dijo que numerosos miembros de la comunidad internacional han expresado su apoyo, entre ellos, el Partido Popular de España, el embajador de la Unión Europea y los ex presidentes de Uruguay y El Salvador, Luis Alberto Lacalle y Armando Calderón

Sol, respectivamente.

"No están solos" el mundo está mostrando solidaridad y se está dando cuenta de lo que está pasando en Cuba y con estos huelguistas", manifestó el congresista de origen cubano.

La huelga de hambre que encabeza la economista opositora Martha Beatriz Roque en La Habana, junto a otras 27 personas, entró este lunes en su séptimo día y la salud de algunos huelguistas "es muy delicada", dijo Janisset Rivero, de la organización Directorio Democrático Cubano (DDC).

Los opositores involucrados en la protesta exigen a las autoridades la liberación inmediata del activista Jorge Vázquez Chaviano, que según ellos ha cumplido ya su condena y debería haber sido dejado en libertad el pasado 9 de septiembre en la provincia central de Villa Clara.

Bertha Antúnez, cuyo hermano Jorge Luis García Pérez Antúnez, cumple con la huelga, agradeció la solidaridad y dijo "con la foto de su hermano entre las manos que "todos están corriendo serio peligro".

Lincoln Díaz-Balart dijo que este día Michal Tomasz Kaminski, miembro del Parlamento Europeo se comunicó vía telefónica con Beatriz Roque, le pidió que parara con su huelga de hambre porque le dijo "te necesitamos para construir a Cuba libre y democrática".

En los últimos años las huelgas de hambre se han convertido en una modalidad contestataria en Cuba, sobre todo después del caso como el de Guillermo Fariñas, quien ha realizado 24 huelgas de hambre.

**ROMA, 17 SEP (EFE).**- Una cubana residente en Italia desde hace más de diez años ha confesado ser la autora del asesinato de un matrimonio en la localidad norteña de Lignano Sabbiadoro el pasado agosto, informaron hoy los medios de comunicación italianos.

La mujer, identificada por dichos medios como Lisandra Águila Rico, de 21 años y residente en la misma localidad de las víctimas, confesó el homicidio tras ser arrestada la pasada noche por los Carabineros (policía militarizada italiana).

Las autoridades italianas buscan ahora a su hermano, de 24 años, sospechoso de haber sido cómplice en el doble asesinato, aunque no descartan que el joven se encuentre ya fuera de Italia.

Las víctimas, Rosetta Sostero y Paolo Burgato, fueron hallados degollados el pasado 19 de agosto en su casa y según los investigadores fueron torturados antes de ser asesinados, después de que el marido reconociera a los asaltantes.

El arresto de la joven fue posible gracias a los análisis del ADN de muestras halladas en el lugar de los hechos, que revelaron, además, que los autores del asalto eran un hombre y una mujer.

Los investigadores creen que el motivo del asalto fue un intento de robo que fracasó y que acabó en un doble asesinato una vez que uno de los cónyuges reconociera a los asaltantes.

**LA HABANA, 17 SEP (XINHUA)** -- Cuba ha graduado en diversas carreras a casi 40.000 jóvenes de África como parte de la cooperación de La Habana con más de 50 naciones de ese continente, anunció hoy el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP). De acuerdo con cifras divulgadas por el ICAP, de esos egresados de nivel superior, más de 8.000 son etíopes, los cuales están integrados en el quehacer de su país en sectores como salud, deportes, agricultura y otros.

También se divulgó que Cuba tiene proyectos en ejecución con países africanos en el sector sanitario, al tiempo que se labora en el establecimiento de acuerdos de cooperación con organismos regionales y subregionales africanos, como complemento de la colaboración bilateral.

Además, Cuba promueve el apoyo de terceros países u organismos internacionales para proyectos en África, a través de la cooperación triangular, agregó el ICAP.

Al referirse a los lazos de Cuba con África, la presidenta del ICAP, Kenia Serrano, destacó ante la prensa local el repudio de los gobiernos y la sociedad civil de los países africanos al bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, y en particular el apoyo a la isla en la Asamblea General de las Naciones Unidas.

**LA HABANA, 17 SET 2012 (AFP)** - La escasez de implementos deportivos en las áreas populares por la crisis económica que vive Cuba es un problema aún "sin solución definitiva" y afecta la cantera de donde salen los futuros campeones, advirtió este lunes un medio local.

"Las limitaciones afrontadas por el movimiento deportivo en la base ante la profunda crisis económica del país, con mayor fuerza en el área de abastecimientos de (implementos), son un problema que aún sigue sin solución definitiva", señaló el semanario Trabajadores.

"¿Qué sucederá en un futuro inmediato si los niños y jóvenes que comienzan a dar sus primeros pasos en los CD (Combinados Deportivos) no cuentan con lo necesario para desarrollar habilidades?", se preguntó el rotativo de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, única).

Bajo el título de "Cuando la cuenta no da", la publicación cuestiona en un amplio reportaje si "¿estaríamos asistiendo entonces a un cambio radical en la concepción del 'Deporte para todos'", una bandera en los últimos 50 años.

"¿Cuántos atletas estamos dispuestos a perder ante esta evidente insuficiencia material?", cuestiona Trabajadores.

"En esas condiciones los deportistas no alcanzan un buen nivel y llegan luego a las categorías superiores con baches en su formación", dijo el entrenador de béisbol, Luis Mora, al afirmar que la escasez y el deterioro de los implementos atentan contra la "práctica sistemática".

Trabajadores dijo que los recursos asignados son insuficientes y de baja calidad, mientras que los precios de esos artículos en las tiendas en divisas resultan inalcanzables en un país cuyo salario promedio equivale a 20 dólares.

Citó como ejemplos que un traje para la práctica de karate cuesta unos 20 dólares; un balón de fútbol entre 40 y 60 y una raqueta de tenis 100 "en rebaja".

El hecho de que "muchos padres no puedan adquirirlos por los altos precios, ha ocasionado que en más de una oportunidad los niños abandonen la práctica de los deportes", lamentaron entrenadores, citados por el rotativo.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**NUEVA YORK, 17 SET 2012 (AFP)** - El movimiento de protesta Ocupemos Wall Street (OWS) celebró el lunes su primer año de vida haciendo oír su voz con una movilización que perturbó por la mañana los accesos a la Bolsa de Nueva York y dejó un saldo de por lo menos 35 detenidos.

Vigilados por un impresionante despliegue policial, unos 300 activistas del movimiento que denuncia las crecientes desigualdades y el poder del dinero en la política estadounidense se manifestaron en torno a Wall Street, en el sur de Manhattan.

Los activistas, con pancartas y muchos de ellos disfrazados, intentaron acercarse a la Bolsa y al menos unos 35 fueron detenidos en esta acción de "desobediencia civil no violenta" en distintos puntos del distrito financiero de Nueva York, constató un periodista de la

AFP.

"Estoy aquí a raíz de la codicia de Wall Street. Todos los caminos conducen a Wall Street, controlan nuestras vidas", dijo el obispo de la iglesia episcopal George Packard, que lideraba un de los grupos que se movilizó y fue arrestado en la intersección de la avenida Broadway y Wall Street.

Otra manifestante, Cindy González, de 25 años y oriunda de Staten Island (sur de Nueva York), afirmó: "No se trata de ser detenidos. Se trata de mostrar al país quién está destruyendo nuestra economía".

Nacido el 17 de septiembre de 2011 en Nueva York, OWS había sorprendido al mundo con una protesta sin líderes contra la corrupción y la avaricia de Wall Street que se fue ramificando a otras ciudades de Estados Unidos y Europa de manera inesperada.

El movimiento llegó a su clímax en los primeros dos meses, pero luego sus campamentos instalados en el centro de grandes ciudades fueron desalojados poco a poco por la Policía, en algunos casos de manera violenta, como ocurrió con el parque Zuccotti, cerca de Wall Street en el sur de Manhattan, a mediados de noviembre.

Desde entonces, sin visibilidad y dividido en torno a los pasos a seguir, OWS, que dice representar al 99% de la población, fue perdiendo fuerza, aunque sus miembros aseguran lo contrario.

"Ocupemos Wall Street está en muchos lugares. Semana a semana organizamos trabajos, algo tan importante como cuando salimos a la calle", dijo a la AFP Bill Dobbs, uno de los voceros del movimiento.

Las actividades de OWS en su primer aniversario comenzaron el fin de semana e incluyeron una marcha el sábado, en la que varias personas fueron detenidas, un concierto y otros eventos el domingo.

Manifestantes de diversos rincones del país como Houston, Chicago, Portland, Seattle y California llegaron a Nueva York para este primer aniversario del movimiento, así como activistas de España y Holanda.

Tras la marcha del lunes, los manifestantes tenían previsto reunirse en el parque Zuccotti, cerca de Wall Street, el lugar donde nació la protesta, para una asamblea en la que anuncian la participación de trabajadores y líderes sindicales, representantes religiosos, expertos económicos y estudiantes.

"Estamos enviando el mensaje de que los banqueros de Wall Street no pueden ir a trabajar por la mañana sin pensar lo que sus instituciones están haciendo al país", señaló Mark Bray, otro vocero de OWS.

**KABUL, 17 SEP (REUTERS)** - Grupos de manifestantes en Afganistán e Indonesia quemaron banderas estadounidenses y gritaban "Muerte a Estados Unidos" el lunes en renovadas protestas por un filme que se burla del profeta Mahoma que generó una ola de odio árabe y musulmán.

La policía de Indonesia arrojó gases lacrimógenos y usó camiones hidrantes para dispersar a cientos de manifestantes que se agolparon fuera de la embajada de Estados Unidos en Yakarta, capital de la nación musulmana más poblada.

En Kabul, miles de manifestantes tomaron las calles, prendieron fuego a automóviles y comercios y lanzaron piedras a la policía.

"Vamos a defender a nuestro profeta hasta que tengamos sangre sobre nuestros cuerpos. No vamos a dejar que nadie lo insulte", dijo un manifestante en la capital afgana. "Los estadounidenses tendrán que pagar su deshonra", agregó.

Estos son los últimos incidentes en protestas violentas en todo el mundo avivadas por la ira que generó un video realizado con fondos privados en Estados Unidos y publicado en Internet bajo varios títulos, incluido "Innocence of Muslims", que se burla del profeta Mahoma y lo describe como mujerigo y tonto.

En medio de la ola de violencia iniciada la semana pasada, el embajador de Estados Unidos en Libia y otros tres estadounidenses murieron en un ataque en el consulado de Bengasi, y las sedes diplomáticas de Estados Unidos y otros países occidentales fueron violentadas en varias ciudades de Asia, África y Oriente Medio por musulmanes enfurecidos.

Al menos nueve personas murieron en las protestas.

Estados Unidos ha enviado embarcaciones, tropas adicionales y fuerzas especiales para proteger sus intereses y a sus ciudadanos en Oriente Medio, mientras que varias de sus embajadas han evacuado a personas y están en alerta roja por el problema.

La situación implica un dolor de cabeza inesperado en política internacional para el presidente estadounidense, Barack Obama, en momentos en que lleva adelante su campaña por la reelección en noviembre. Su administración ha condenado el filme como reprochable y desagradable.

Pese a los esfuerzos tempranos al llegar al Gobierno de Estados Unidos por mejorar las relaciones con el mundo árabe y musulmán, Obama enfrenta una serie de problemas, incluido el conflicto militar en Afganistán que aún continúa, el controvertido programa nuclear de Irán, la insurgencia siria contra el Gobierno y otra serie de revueltas en el marco de la llamada Primavera árabe.

#### NUEVAS PROTESTAS

Las protestas renovadas del lunes disipaban cualquier esperanza de que la furia por el filme mermara, pese al pedido el fin de semana de un alto clérigo en Arabia Saudita, hogar de los centros más sagrados del islamismo, para que se calmaran las aguas.

En la manifestación en Kabul "había entre 3.000 y 4.000 manifestantes. Quemaron algunos coches de policía, pero pudimos separarlos y evitar que la inseguridad se extendiera", dijo a Reuters el teniente general Fahem Qayem, comandante de la fuerza policial de reacción rápida.

Las embajadas fuertemente custodiadas en la zona central de Kabul fueron cerradas, incluidas la misión de Estados Unidos y Gran Bretaña, después de que la violencia estalló cerca de complejos fortificados de viviendas para trabajadores extranjeros en suburbios volátiles del este de la ciudad.

El fin de semana también hubo protestas en Londres, Australia, Turquía y Pakistán, lo que muestra la escala global del asunto.

El lunes, la policía paquistaní realizó disparos al aire y arrojó gases lacrimógenos para dispersar a manifestantes que se dirigían al consulado estadounidense en la ciudad de Karachi.

En tanto, Irán dijo el lunes que "localizará" a los responsables de grabar el filme.

"El Gobierno de la República Islámica de Irán condena (...) esta acción inapropiada y ofensiva", dijo el primer vicepresidente Mohammad Reza Rahimi, según la agencia de noticias Mehr.

"Ciertamente vamos a buscar, localizar y perseguir al culpable (...), quien ha insultado a 1.500 millones de musulmanes en todo el mundo", agregó.

Las autoridades iraníes han exigido que Estados Unidos pida disculpas a los musulmanes por la producción aficionada, agregando que el filme es sólo el último de una serie de insultos por parte de Occidente contra figuras del islam.

La identidad de los responsables directos del filme sigue siendo una incógnita. La publicación en Internet desde julio de fragmentos del video ha sido atribuida a un hombre llamado Sam Bacile, que dos personas vinculadas a la producción han dicho que es probablemente un alias.

Nakoula Basseley Nakoula, de 55 años, un cristiano copto ampliamente vinculado al filme en los informes de los medios de comunicación, fue interrogado el sábado por las autoridades estadounidenses, que investigan posibles violaciones de su libertad condicional por una condena de fraude bancario.

---

**JERUSALÉN, 17 SEP (NOTIMEX).**- El líder de la milicia libanesa Hezbolá, Sayyed Hassan Nasralá, instó hoy a los musulmanes a nuevas protestas contra la película sobre el profeta Mahoma, considerada un insulto grave al Islam y a la comunidad musulmana.

En un discurso difundido por la televisión Al Manar, el secretario general de la organización chiíta consideró que Estados Unidos debe rendir cuentas por la cinta "La inocencia de los musulmanes" y por los conflictos creados entre cristianos y musulmanes.

Nasralá expresó su satisfacción por la forma en que líderes religiosos y políticos de los países islámicos han abordado el asunto y la manera en que la comunidad musulmana ha dirigido su ira hacia las políticas estadounidenses y llamó a continuar las protestas.

"Debemos continuar con las protestas populares para detener la película, impedir su circulación y sancionar a los responsables", indicó, mientras que las manifestaciones continuaron este lunes en Afganistán, Libia, Indonesia y Pakistán.

Nasralá pidió a sus seguidores participar en las marchas previstas para mañana martes por la tarde en varias ciudades de El Líbano, en repudio a la cinta "La Inocencia de los Musulmanes", calificada como ofensiva al Islam y al profeta Mahoma.

"Lo que estamos presenciando hoy es muy grave, y lo peor es la insistencia de los sitios de internet de seguir circulando la película", destacó sobre el filme producido por el estadounidense Sam Bacile y difundido en YouTube.

El líder de la milicia chiíta libanesa consideró que los responsables de la película, en la que se asegura que el profeta Mahoma es fruto de una relación ilegítima, además de que lo muestra como bisexual, violador y asesino, deben rendir cuentas.

Destacó que los pocos minutos de la película que se pueden ver por internet, confirman que fue hecha para insultar al profeta Mahoma, al santo Corán y al Islam como religión, e hizo hincapié en que este nivel de insulto es "muy grave y sin precedentes".

"Si la Umma (comunidad) Islámica tolera el insulto contra sus profetas transmite un mensaje equivocado a los israelíes en el sentido de que pueden destruirnos", aseveró Nasralá, tras indicar que corresponde a los musulmanes exigir castigo por este delito.

El ulema consideró que el incidente requiere una sesión urgente de la Organización de la Conferencia Islámica (OCI).

"Se trata del Islam. Me pregunto por qué muchos de ustedes no mueven un músculo", dijo refiriéndose a los dirigentes de los países árabes e islámicos.

El líder de Hezbolá (Partido de Dios) declaró que el mundo debe saber que los musulmanes "no permitirán que se les insulte".

---

**GINEBRA, 17 SEP (EFE).**- Una zona de exclusión aérea no es una solución eficaz para el conflicto sirio porque es muy difícil de aplicar y porque implicaría mucha más violencia, indicó hoy la Comisión Independiente de Investigación auspiciada por la ONU para documentar las violaciones de derechos humanos en Siria.

En rueda de prensa, una de las componentes de la comisión, Karen Koming AbuZayd, afirmó que "una zona de exclusión aérea sólo lleva a más violencia, no a menos".

"Deberíamos aprender de las lecciones de Libia. Allí para que surtiera efecto (la zona de exclusión aérea) se necesitaron 20.000 vuelos, imagínense cuantos se necesitarían en Siria. Y además, creen que el régimen de Bachar al Asad se quedaría con los brazos cruzados viendo cómo se aplica?", preguntó el presidente de la comisión, Sergio Paulo Pinheiro,

"No hay una solución militar para esta crisis, ninguna de las dos partes podrá ganar, lo que necesitamos es una resolución política", concluyó el jurista brasileño, al descartar rotundamente la solución sugerida por algunos países de establecer zonas de exclusión aérea en Siria.

Pinheiro presentó hoy ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU -el órgano que creó la comisión- una actualización de sus pesquisas, cuya principal novedad fue la constatación de que en el conflicto intervienen "militantes extranjeros", muchos de los cuales pueden ser llamados "yihadistas".

"Tuvimos una discusión de cómo calificar a estos grupos, pero por cómo los denominaban las personas a las que entrevistábamos, las fatuas (edictos religiosos) declaradas, las proclamas por resucitar el califato y la constatación de que eran grupos radicales, fundamentalistas islámicos, los denominamos yihadistas", explicó Pinheiro.

Los expertos señalaron que las grandes explosiones y atentados perpetrados en Siria "siguen los patrones de los reivindicados en otros lugares por los yihadistas", afirmó Koming, quien se negó a dar más detalles al respecto.

"Hay que tener en cuenta que nadie sabe exactamente, que no hay evidencias, no creo que ningún servicio secreto tenga información exacta", recordó Pinheiro, quien no quiso citar los países de origen de los señalados como yihadistas, aunque sí compartió su temor respecto a su presencia.

Añadió que "tal vez lo que más miedo da es su presencia en el terreno. Porque ellos no están luchando por los mismos objetivos que las dos partes enfrentadas, ellos tienen su propia agenda. Además, cuanto más dure el conflicto más de estos elementos vendrán. 'Es la gota que colma el vaso' de un conflicto ya de por sí muy complicado".

Consultado sobre si creen que estos militantes islamistas serían los responsables de las violaciones a los derechos humanos cometidas por grupos antigubernamentales, Pinheiro respondió simplemente que no lo sabe.

Respecto a la mención en la actualización de que se están dando casos de violencia sectaria, el jurista dejó claro que cada vez se dan más ejemplos, pero que estos están localizados en algunas zonas y son más actos de venganza que de verdadera política planificada, por lo que descartó que, por ahora, el conflicto sirio pueda definirse como guerra sectaria.

El Consejo de Derechos Humanos debe decidir la próxima semana si prorroga o no el mandato de la comisión.

---

**GINEBRA, 17 SEP (NOTIMEX).**- Estados Unidos, países miembros del Consejo de Derechos Humanos de la Unión Europea y Suiza, entre otros, solicitaron extender el mandato de la Comisión de Investigación de Naciones Unidas sobre Siria liderada por el brasileño Paulo Pinheiro.

Debido a que el mandato de la Comisión designada por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU para indagar las atrocidades en el país árabe concluye este mes, países miembros y observadores reunidos en Ginebra solicitaron extender su vigencia y sus recursos.

Países como Dinamarca, Suecia, Noruega, Finlandia y Turquía, entre otros, subrayaron la necesidad de que la Comisión continúe investigando y reuniendo pruebas sobre crímenes de guerra y contra la humanidad cometidos en el marco de las protestas contra el gobierno de Bashar al-Assad.

Las manifestaciones contra el régimen de al-Assad iniciaron hace 18 meses y han derivado en una guerra civil que a la fecha ha dejado más de 20 mil muertos.

Se espera que el Consejo de Derechos Humanos vote hacia final de este mes una resolución en la que se deberá aclarar por cuánto tiempo se extenderá el mandato de la comisión investigadora.

También deberá establecer la fecha en que tendrá que presentar su próximo informe, la extensión de los recursos con los que cuenta, así como el número de los miembros que la componen y si esta cifra debe ampliarse.

En los pasillos de la ONU se especula sobre la inclusión en la Comisión de la ex fiscal general para el Tribunal Especial para la Antigua Yugoslavia, Carla del Ponte.

Pinheiro reconoció por su parte la necesidad de aumentar el número de personas que forman la Comisión y los recursos "para traer más investigadores y realizar un informe más extenso y detallado".

El experto, con un tono de frustración en la voz, pidió una vez más al gobierno de Damasco autorización para entrar al país y poder recopilar más información en el terreno sobre delitos cometidos por todas las partes.

Hasta el momento, la información reunida sólo se ha basado en entrevistas a víctimas y testigos en Siria a través de fotografías, videoconferencias, videos, imágenes satelitales y testimonios recogidos con personas que han huido de la violencia a países vecinos.

La Comisión anunció que dispone de una nueva lista con los nombres de los individuos y unidades militares responsables de haber cometido crímenes de guerra y de lesa humanidad en Siria, la cual es custodiada por la Alta Comisionada de la ONU para Derechos Humanos, Navi Pillay.

Sin embargo, la Comisión consideró inadecuado revelar los nombres que aparecen en la lista "debido al escaso nivel de prueba utilizado por las comisiones de investigación sobre una corte de justicia, con el riesgo de comprometer el derecho a la presunción de inocencia".

---

**DUBÁI, 17 SET 2012 (AFP)** - Estados Unidos lideraba este lunes un ejercicio naval de gran envergadura para el dragado de minas en aguas del Golfo Pérsico, en momentos en que Irán amenaza con bloquear el estratégico estrecho de Ormuz si sufre un ataque militar.

"Se trata del primer ejercicio internacional en esta región y el más importante de todos los que se han llevado a cabo" en la zona, declaró el lunes a la AFP el teniente Greg Raelson, de la V Flota estadounidense basada en Bahrein.

Según él, "más de 30 países" participan en el ejercicio, que se inició el domingo.

Los funcionarios de Defensa de Estados Unidos insisten en que el ejercicio no va dirigido contra Irán o ningún otro país, sino que simplemente está diseñado para perfeccionar las capacidades antiminas con aliados y socios.

Durante el International Mine Countermeasures Exercise (IMCMEX), del 16 al 27 de septiembre, los navíos "participarán en ejercicios defensivos para preservar la libre navegación en las vías internacionales en Medio Oriente y para promover la estabilidad regional", según un comunicado difundido el domingo.

"Este ejercicio es acerca de las minas y el esfuerzo internacional para dragarlas", dijo el domingo el vicealmirante John Miller, jefe de las fuerzas navales de Estados Unidos en la región del Golfo Pérsico.

Los barcos "responderán a ataques simulados con minas marinas en aguas internacionales y limpiarán las rutas marítimas para restaurar la libertad de navegación".

El ejercicio se inició el mismo día en que el líder de la Guardia Revolucionaria de Irán amenazó con tomar represalias contra el Estrecho de Ormuz, Israel y bases cercanas de Estados Unidos, en caso de que su país sufriera un ataque militar.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, insistió con que Washington fije una "línea roja" para Irán, afirmando que Teherán ya recorrió el "90 por ciento" del camino necesario en materia de enriquecimiento de uranio para fabricar una bomba nuclear.

Dirigentes israelíes amenazaron en varias ocasiones con atacar las instalaciones nucleares iraníes si las sanciones y los esfuerzos diplomáticos no terminan por convencer a Teherán de que cese sus actividades nucleares sensibles.

Irán niega que el objetivo de estas actividades sea fabricar la bomba atómica y afirma que su programa nuclear es meramente civil.

No obstante, en caso de ataque militar contra Irán, Teherán amenazó con replicar atacando a Israel, pero también a las bases estadounidenses en la región.

Además, el comandante en jefe de los Guardianes de la Revolución, el general Mohamad Ali Jafari, indicó que "si un conflicto que implique a la República Islámica estalla en la región, esto tendrá naturalmente consecuencias en el estrecho de Ormuz", por donde circula un tercio del tráfico marítimo petrolero mundial.

---

**GINEBRA, 17 SEP (EFE)**.- Estados Unidos y China recrudescieron hoy sus diferencias comerciales en el seno de la Organización Mundial del Comercio (OMC), acusándose mutuamente de utilizar subvenciones, aranceles anti-dumping y medidas compensatorias para beneficiar a sus industrias nacionales en perjuicio del libre comercio.

China abrió el fuego notificando una petición de consultas con EEUU alegando que Washington obstaculiza ilegalmente, a través de medidas compensatorias y aranceles anti-dumping, la importación de un amplio abanico de productos procedentes del país asiático.

Entre la larga lista de productos citados por China se incluyen el acero, el papel, los neumáticos para vehículos, los productos químicos, los electrodomésticos o los generadores eólicos.

En total, se trata de 62 bienes y mercancías, 31 de las cuales China considera afectadas por los aranceles anti-dumping que impone EEUU y las otras 31 por los aranceles compensatorios.

Las medidas antidumping guardan relación con las tarifas que gravan las importaciones de un producto cuyo precio de exportación es inferior a su "valor normal" (generalmente el precio del producto en el mercado interno del país exportador) y es una de las principales líneas de combate de la OMC para un comercio más justo.

En cuanto a las medidas compensatorias, al igual que en lo que se refiere a las subvenciones, hay un acuerdo al que están sujetos los países miembros de la OMC, que somete a disciplina la utilización de subvenciones y reglamenta las medidas que los países pueden adoptar para contrarrestar los efectos de las subvenciones.

Este acuerdo, que es el que invoca China en su solicitud de consultas, prevé que un país puede utilizar el procedimiento de solución de diferencias de la OMC para tratar de lograr la supresión de la subvención o la eliminación de sus efectos desfavorables.

También permite que el país pueda iniciar su propia investigación y aplicar finalmente derechos especiales ("derechos compensatorios") a las importaciones subvencionadas que se concluya que causan un perjuicio a los productores nacionales.

Pocas horas después de la iniciativa china, la OMC informó de que Washington solicitó consultas con China para buscar una solución a lo que considera distorsión del mercado del automóvil por las subvenciones que Pekín otorga a su industria nacional.

Fuentes diplomáticas informaron de que Washington notificó a la OMC su decisión de iniciar un proceso en el marco del mecanismo de disputas de esta organización por una serie de políticas del Gobierno chino que considera contrarias al libre comercio.

Entre esas medidas, se citan "la concesión de subvenciones, tales como donaciones, préstamos, ingresos públicos no percibidos, provisión de bienes y servicios y otros incentivos supeditado a los resultados de exportación de empresas que se dedican en China a la exportación de automóviles y piezas de recambio de automóviles".

Está previsto que el presidente estadounidense, Barack Obama, haga alusión a esta medida durante una intervención hoy en Ohio, en una muestra de su defensa de la industria automovilística nacional y en respuesta a las acusaciones del candidato republicano a la Casa Blanca, Mitt Romney, de que es muy tibio con respecto a China.

EEUU también notificó a la OMC su intención de pedir en la próxima reunión del órgano de Solución de Diferencias (el 28 de septiembre) el establecimiento de un grupo especial para examinar los aranceles anti-dumping y las medidas compensatorias que China aplica a determinados vehículos de fabricación estadounidense.

Washington da este paso, según las fuentes, tras fracasar el proceso de consultas abierto con Pekín el pasado 9 de julio.

La "guerra comercial" entre las dos grandes potencias económicas mundiales se libra en el seno de la OMC, con un total de 22 disputas abiertas (14 presentadas por Washington y 8 presentadas por Pekín).

Fuentes diplomáticas dijeron a Efe que es poco probable que las notificaciones presentadas por uno y otro país guarden relación o que se trate de represalias calculadas por parte de los Gobierno, ya que están "demasiado cerca en el tiempo".

**TOKIO, 17 SEP (REUTERS)** - El secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta, expresó el lunes su preocupación sobre la creciente tensión entre Pekín y Tokio por la disputa de un grupo de islas y exhortó a "la calma y a la moderación de todas las partes", en medio de otro día de protestas antijaponesas en China.

"Es de interés de todos (...) que Japón y China mantengan buenas relaciones y encuentren una manera de evitar una mayor escalada" en las tensiones, dijo Panetta en una conferencia de prensa tras reunirse con los ministros japoneses de Defensa y de Relaciones Exteriores.

Las declaraciones de Panetta se producen en medio de visita de una semana a Asia que incluye paradas en Pekín y Qingdao, sede de la Flota del Mar del Norte de la marina de guerra china.

El secretario de Defensa estadounidense, que llegó a China el lunes, se reunirá con el ministro de Defensa de ese país, Liang Guanglie, y con el vicepresidente Xi Jinping, quien debería transformarse en el nuevo presidente chino a partir de marzo del próximo año.

Se espera que la visita de Panetta ayude a desarrollar una relación militar más estrecha entre Estados Unidos y China.

El país norteamericano también está trabajando en profundizar los lazos de defensa con sus aliados de larga data como parte de un cambio en el enfoque estratégico estadounidense a la región Asia-Pacífico.

Como parte de ese esfuerzo, Panetta y el ministro de Defensa japonés, Satoshi Morimoto, anunciaron el lunes que los dos países acordaron buscar un segundo sistema de radares de defensa en territorio japonés como protección contra la creciente amenaza de misiles de Corea del Norte.

El radar "mejorará la capacidad de la alianza para defender a Japón, a nuestras fuerzas desplegadas y al territorio estadounidense de la amenaza de misiles que plantea Corea del Norte", dijo Panetta.

Actualmente existe un radar de defensa en la base Shariki en Japón y muchos buques de guerra estadounidenses están equipados con ese sistema de vigilancia. Ahora, los dos países acordaron comenzar a evaluar sitios para una segunda base en tierra.

"Más es mejor", dijo un funcionario de defensa de Estados Unidos, que habló en condición de anonimato al explicar la decisión.

"Este despliegue será una fuerza multiplicadora para Estados Unidos y nuestros aliados", agregó el funcionario, diciendo que permitiría al país norteamericano desplegar sus barcos en rumbos más seguros ante la amenaza de misiles.

El funcionario insistió en que el sistema no estaba destinado a China, sino que estaba "enfocado en hacer frente a la creciente amenaza de misiles de Corea del Norte" para Estados Unidos y sus aliados.

Panetta está trabajando en aumentar la capacidad militar de los aliados de Estados Unidos como parte de su nueva estrategia, mientras intenta calmar los temores de Pekín de que Washington esté buscando impedir el surgimiento de China como potencia mundial.

Sobre la disputa por las islas, Panetta dijo que Washington mantenía sus obligaciones de defensa mutua en virtud del tratado de seguridad entre Estados Unidos y Japón, pero también presionó a Japón y China a tomar medidas constructivas para resolver el conflicto pacíficamente.

China y Japón reclaman las islas, llamadas Senkaku por Tokio y Diaoyu en China, que se cree son ricas en gas natural.

Las protestas en China fueron provocadas por una decisión del Gobierno japonés la semana pasada de comprar las islas a un privado japonés. Pekín advirtió que el movimiento japonés era una violación a su soberanía.

"Obviamente estamos preocupados por las manifestaciones (en China) y estamos preocupados por el conflicto que está teniendo lugar sobre las islas Senkaku, y el mensaje que he intentado transmitir es que tenemos que instar a la calma y a la moderación en todas las partes", dijo Panetta a la prensa.

## RESEÑA CABLEGRAFICA...

**VIENA.** Rusia insiste en que las garantías de la no proliferación nuclear se otorguen de modo imparcial sobre la base de verificaciones objetivas. Es sumamente importante que las mismas se realicen de forma indiscriminada, no preconcebida, con el empleo de métodos objetivos de comprobación y de análisis, declaró Serguéi Kirienco, director general de la Corporación Estatal de Energía Atómica (OIEA), en Conferencia General de ese organismo internacional, que se celebra en la capital austriaca. **(ITAR-TASS/17)**

**WASHINGTON.** El presidente Barack Obama presentará una nueva denuncia comercial contra China, sacando provecho a su posición como jefe del ejecutivo para contrarrestar las críticas del candidato republicano Mitt Romney de que está cediendo empleos estadounidenses a la potencia asiática. Altos funcionarios del gobierno dijeron que el Presidente anunciará el nuevo caso, que tiene como objetivo los subsidios de Beijing a las exportaciones de automóviles y autopartes, durante un acto de campaña a Ohio. **(AP/17)**

**GINEBRA.** Un panel independiente de la ONU confirmó que un creciente número de "elementos extranjeros", incluyendo yihadis, están operando ahora en Siria. El panel investigador nombrado por el Consejo de Derechos Humanos de dicha organización comunicó que alguna de esas fuerzas se están integrando a los grupos opositores, mientras que otros operan por su cuenta. Las autoridades Sirias atribuyen la rebelión popular que comenzó en marzo del 2011 a una conspiración extranjera y acusan a algunas naciones occidentales y del Golfo de financiar y entrenar a los rebeldes, a quienes califican de terroristas. **(AP/17)**

**ISLAMABAD.** Pakistán realizó con éxito una prueba del misil del crucero Babur, un arma de construcción propia de 700 kilómetros de alcance y con capacidad para portar ojivas nucleares, informó el Ejército en un comunicado. El misil incorpora sistemas electrónicos que le permiten volar a baja altura y es capaz de evitar la detección por radar. De acuerdo con las Fuerzas Armadas, el ensayo se hizo con un sistema totalmente automatizado que permite el seguimiento de la trayectoria del misil en tiempo real y la prueba fortalece la capacidad de disuasión y la seguridad nacional del país. **(EFE/17)**

**BERLÍN.** La canciller alemana, Ángela Merkel, recalcó que la protección de las sedes diplomáticas occidentales en el mundo árabe es indispensable, tras los ataques de los últimos días a raíz de la difusión de un filme satírico sobre Mahoma. En un encuentro con medios de comunicación Merkel señaló que la violencia no es la solución a ningún problema y abogó por una salida pacífica a los desencuentros culturales. Desde la propagación del polémico video vía Internet, las protestas han arrojado en una treintena de países desde Pakistán a Túnez, y en algunas ciudades se ha llegado a atacar las embajadas y consulados occidentales como EEUU y Alemania. **(EFE/17)**

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio  
**Asistente de Edición:** Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio  
**Correctora:** Raquel Román Gambino  
**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier  
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---